

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA - - AVISOS Y NOTICIAS

Mé. LII. - Núm. 19487. - Palma de Mallorca

Viernes 1.º de Julio de 1938, 2.º A. Triunfal

Una Patria

La Patria: España.

Un Estado

El Estado: Nacional-Sindicalista.

Un Caudillo

El Caudillo: Franco

En el frente de Castellón seguimos avanzando

En el sector de Onda ocupamos la Ermita de Santa Bárbara, la Casilla de Prades y Fuente del Mayón

En el sector de Bechi llegamos a las cercanías del vértice Puntal

Los rojos dejaron abandonados sobre el terreno más de trecientos muertos.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy.

En el sector de Tremp fué rechazado un intento de ataque enemigo en la meseta de Conques, durante la pasada noche.

En el frente de Teruel, en la noche de ayer y madrugada de hoy, atacaron los rojos en el sector de El Coso, siendo totalmente rechazados y dejando próximos a nuestras posiciones más de 100 cadáveres, y muchos más en el campo algo más distantes.

Entre los muertos recogidos figuran varios oficiales. El castigo infligido al enemigo ha sido tan duro que no ha desplegado en el día de hoy actividad alguna.

En el frente de Castellón, sector de Onda, han ocupado nuestras tropas alturas al oeste del pueblo de este nombre, la Ermita de Santa Bárbara, la Casilla de Prades, la Fuente del Mayón y una altura al oeste del barranco de Arlana.

En el sector de Bechi nuestras fuerzas también han proseguido su avance, atravesando la carretera de Artena a la bifurcación al este, llegando hasta las cercanías del vértice Puntal y a dicha bifurcación de carreteras de Artena a Villavieja y habiendo emprendido además la limpieza de la bolsa de Bechi.

Durante la operación fué vencida la resistencia opuesta por los rojos que han dejado abandonados sobre el terreno más de 300 muertos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. - Ayer fueron bombardeadas las fábricas al oeste de Carcagente y estaciones de Masamagrell y de Alcira, en las que había trenes con material de guerra, causando incendios.

Salamanca, 30 de junio de 1938, II Año Triunfal.

De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Una escena de "La Reina Mora" representada por el Teatro Azul en el Teatro Principal, en la que sobresale el Sr. Vidal, en su papel de "Don Nué"

Fot. Vila

cializando en la réplica aguda y mordaz; la réplica contra todo lo que, según él, llevaba pecado de permanencia; aquella misma agudeza que inutilizaba a los diputados bisoños de los parlamentarios tiempos de Soriano atragantándoles el discursito de su presentación...

--Está V. dando una en el clavo y cien en la herradura.

--¡Claro! ¡Cómo su Señoría no se está quieto!...

Y la burla, servida con el ingenio que le presta el hombre verdaderamente inteligente, se viste luego de estudiantina y se desborda por los centros universitarios para hacerse falta de respeto en la visita oficial de un Jefe de Gobierno; cuando un átrabiliario líder de la F. U. E., cuyo nombre no hace al caso, contesta a sus ofrecimientos de mejoras en el Cuerpo de Ingenieros Agrónomos agitando la estilográfica, como una batuta, y tateando el estribillo de una canción de moda:

--¡Siempre nos dices lo mismo!

¡Tus palabras no quiero escuchar!

Y poco tiempo después, es el otro estudiante Alfonso, cargado de maletas, el que atraviesa a largas zancadas la calle de Alcalá, se hace el enconstradizo con el estudiante Juan y éste le pregunta:

--¿Te vas, Alfonso?

Y Alfonso le contesta:

¡No me voy. ¡Me echan!

Y hay un repiqueteo de risas en las mismísimas puertas del palacio real de Oriente.

Burla, burlando, hemos ido acabando con muchísimos prestigios de nuestra Patria; como si el respeto guardado a los que nos mandan no

fuera, al fin y a la postre, la más patriótica forma de respetarnos a nosotros mismos.

Será, que como nos cuesta mucho a los españoles consentirle a nuestro conciudadano que se nos adelante y encumbre, cuando ya no le alcanzamos con las manos todo nuestro afán está en tirarlo abajo con la lengua. ¡Y como tenemos esa retrechera gracia que Dios nos ha dado!

Viene al pelo recordar ahora aquel cuento de la cucaña internacional, en que el trepador inglés, agarrado al mástil, se siente ayudado por todos sus conciudadanos en el difícil logro de alcanzar la meta; el trepador francés se afana, solo, por subir, ante la total indiferencia de su pueblo; y al tocarle el turno al español y haber braceado un buen trecho, mostrando sus excepcionales condiciones de escalacumbres, nota que de repente, todos sus conciudadanos le tiran de los pies para conseguir que no se lleve el premio.

Y así hemos sido siempre los españoles, hasta el instante y hora en que nos hemos propuesto, de verdad, ser de distinta manera.

Porque aunque tenga muchísima gracia, nos ha resultado, al final, demasiado cara.

Hemos de huir, desde ahora y para siempre, de hacer gracia de nuestras desgracias, porque con ello sólo se consiguen tres cosas: encumbrar al necio, aumentar el número de pillos y holgazanes y entretener el hambre. Sobre que damos pretexto, a quienes desde el extranjero nos odian cordialmente, a que hagan un símbolo nacional de nuestra pandereta.

Julio Camba se extrañaba de que

La desgracia de ser graciosos

Como las monedas, todas las demás cosas tienen su cara y su cruz; y al volarlas en el aire del estilo, cayéndose uno u otro lado, ocultan aquello que ha tenido, en su voluntad ascendente, más atracción de gravedad. Casi siempre, al ir a recoger de las cosas, ya reposadas, lo que en el aire tuvieron irisaciones de estilo, es la cruz y no la cara lo que hace ganar las apuestas a los ventajistas de todas las políticas.

Es que, mientras "las cosas" han estado en el aire, muchos de los que aguardan verlas caer y reposar, hacen votos para que caigan del lado desdibujado, que lo es siempre el reverso, en aspa o en cruz, y no del lado de la cara, que tiene una historia, un nombre y un reinado.

Tal vez no haya pueblo más propenso al cara o cruz que el español. Ni nación, que por un milagroso azar, le haya caído más veces de canto la moneda de su destino.

Porque, aunque otra cosa parezca, el español que es rabiosamente individualista, únicamente ama, en colectividad, la rotundidad de una idea, mientras ésta permanece incendiada

en los ámbitos de su Patria; como en lo cotidiano, un español está conforme con otro español, en el solo instante de ofrecerse la lumbre de un cigarro. Somos —como ha dicho Peman— los hombres de un dos de Mayo; pero no servimos para los días iguales, en los que cada hora tiene su latido de normalidad.

La tragedia del español es ésta. Que en tanto que se ha preocupado siempre de escribir, con su sangre y con su pensamiento, las mejores páginas de la historia de la Humanidad, no ha cuidado, jamás, de seguir escribiendo en la página siguiente.

Porque para entonces, ya no era el pueblo español el que escribía, sino un grupo de españoles, cada vez distintos, en turno de ir borrando, en malos Criticones, las crónicas, buenas o malas, de sus antecesores.

Y el pueblo ayudó a esta labor de destejer con su propia manera. Con su muchísima gracia.

Porque pocas cosas habrá que resistan al constante asedio de la chirigotera gracia nuestra.

La agilidad intelectual del español —buenísimo latino— le viene espe-



El Excmo. Sr. Contralmirante Don Jaime Montaner Vega-Verdugo

FALLECIO EN MADRID, A LOS 87 AÑOS DE EDAD, EL DIA 8 DE ABRIL DEL PRESENTE AÑO, HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

El Excmo. Sr. Almirante Jefe de las Fuerzas del Bloqueo del Mediterráneo; sus hijos el Sr. Conde de Alba Real del Tajo, D. Carlos, D. Alfonso, doña Pilar, doña Susana, doña María de la Cinta y doña Teresa; hijos políticos don Juan Sureda Bimet, don Alberto Salamanca, doña Margarita (Condesa de Alba Real del Tajo), doña Josefina Meana y doña Pepita Mercado; nietos, biznietos, hermanos políticos Condes de Fuente el Salce, prima, sobrinos y demás familia, al participar a sus amistades y relaciones tan sensible pérdida, ruegan una oración por el alma del finado y la asistencia al funeral que se celebrará mañana, sábado, día 2, a las once, en la iglesia parroquial de San Nicolás.

El duelo se despide en la iglesia.

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rdmto. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

en Alemania la gente no fumase en los tranvías, leyese en las bibliotecas y durmiese en la cama. Cuando yo decía fumo en los tranvías, duermo en las bibliotecas y leo en la cama.

Acusa, con muchísima gracia, el pecado nacional de nuestra indisciplina.

Pero —y aquí yo pido un punto de meditación a quienes se hayan podido impresionar del tono frívolo de este artículo— que no me sonrían los que hacen de la chirigota precepto de fe. Y que la juzgan irremediable.

El pueblo español, que ha sido capaz de untarle de saliva las narices

al monstruo, lo será, con muchísimo respeto, de fusilar la burla donde quiera que se la encuentre. Donde quiera que la encuentre... mordiéndolo y alimentándose del prestigio nacional.

Que cuando se acabe la guerra, no es que vayamos a estar tristes, sino todo lo contrario. Alegres. Sanamente alegres.

Que al igual que en el problema hidrográfico de España, y tantos otros, todo estriba en una labor de encauzamiento: de las aguas y de la risa...

Jorge ANDREU ALCOVER

Simó Raso perteneció siempre, en puesto preeminente, a las compañías de Lara y la Comedia. Fué además un gran director de escena, puesto que ocupó, durante estos últimos años, en la compañía de Carmen Díaz, la eminente actriz sevillana.

En unión de aquel otro gran cómico Perico Zorrilla, formó compañía propia, que de éxito en éxito recorrió toda España. En el teatro Cervantes, de Madrid, en una temporada que iba muy mal, la empresa tuvo el acierto de contratarle para estrenar la comedia cómica "La frescura de la fuente", que, gracias a él, se hizo centenaria, salvando así del naufragio a empresa y compañeros.

Simó Raso ha fallecido en San Sebastián, en su España.

¡Amigo Ricardo: que Dios te haya acogido en su seno, y sirvan estos renglones de póstumo homenaje que te dedica el que fué tu viejo y leal amigo.

José CABELLO

Ricardo Simó Raso

Otro rudo golpe ha sufrido mi quebrantado espíritu. Otro leal amigo que nos abandona. Hace poco, Serafín Alvarez Quintero. Más reciente aún, Miguel Fleta, y ahora, Ricardo Simó Raso, el tres veces excelentísimo: por artista, por caballero y por amigo.

Fué "D. Ricardo", como desde hace algún tiempo, le llamaban, en el teatro, un actor cómico, quizás el primero, de una personalidad bien definida, de un gran talento y de una vis cómica extraordinaria. Jamás recurrió a payasada ni chocarrería para hacer reír, ni buscaba el aplauso de la galería. Se identificaba con el personaje de tal modo, que sus interpretaciones resultaban la realidad misma. A propósito de esto, recordaré un hecho, ocurrido hace bastantes años. Fué en la redacción de "La Correspondencia de España", aquel periódico que jamás debió morir. Lo dirigía a la sazón, Ricardo Blasco, hermano de Eusebio. Estábamos allí, Pepe Cadenas, Agustín Bonnat, Ricardo Cafaríneu, el gran crítico teatral, y el que estas líneas, al correr de la pluma, escribe. Comentábamos el hecho, para nosotros raro, de que Ricardo Simó Raso, en un estreno de dos noches antes, hubiera dado a su personaje una caracterización y una interpretación tal, que Cafaríneu se vió obligado a darle "un palo", justificando la razón del "golpe". Pues bien, precisamente en aquel momento, el ordenanza anunció la visita del "apalcado". Todos nos miramos, como diciéndonos: aquí va a haber bronca. Fué todo lo contrario, pues Ricardo, dirigiéndose a Cafaríneu, le dijo, poco más o menos:

—Sr. Cafaríneu: vengo a decirle que tiene Ud. muchísima razón, al tratarme como lo ha hecho; pero... no soy yo el culpable. El culpable es el autor, y yo solo ¡la pobre víctima! Le invito a que mañana vaya al teatro, y aún más me alegraría que fueran todos ustedes; que me juzguen haciendo el tipo y caracterizándolo a mi modesto modo de ver y entender.

Efectivamente, acudimos todos a la cita, y lo recuerdo como si hubiera sido ayer. Simó Raso obtuvo, con la interpretación suya, uno de sus ma-

yores triunfos. El autor, autor de gran prestigio, confesó su equivocación, le pidió mil perdones, y desde entonces la amistad entre ambos tuvo siempre la mejor interpretación.

Antiguas y nuevas invenciones italianas en la Exposición Leonardo

Milán. — A la Exposición Leonardo de Vinci que tendrá lugar en el Palacio del Arte desde el primero de Septiembre al 30 de noviembre del corriente año, irá unida la de las invenciones italianas, demostración de la continuidad del genio creador de la raza. Así, mientras el espíritu inventivo del gran Leonardo aparecerá en todas sus multiformes manifestaciones, a través de los modelos de sus más características invenciones de carácter mecánico e hidráulico, aeronáutico y bélico, por parte de la Asociación Fascista de inventores serán puestos en evidencia los vínculos espirituales que unen aquel Genio con las realizaciones de la Italia mussoliniana e imperial.

Toda sección de la Exposición, efectivamente, estará precedida por una parte introductiva constituida por las invenciones o estudios de Leonardo o de sus discípulos relativos a determinadas ramas de la ciencia o de la técnica.

La Exposición habrá de comprender por esto solamente invenciones concebidas, construidas y presentadas por italianos. Así por ejemplo un hombre de ciencia italiano presentará la auscultación del corazón a distancia a través de una original aplicación de la radiofonía; un técnico aportará la invención del teléfono insalado en el automóvil comunicando radiofónicamente con cualquiera otra persona; otra innovación se refiere a la fotografía hasta doscientos kilómetros. Conferencias, asambleas y experiencias científicas estarán combi-

nadas con la Exposición para la cual está ya dispuesto por encargo del Ministro de la Cultura Popular, un con curso para los mejores sistemas y dispositivos para la cinematografía de colores y periscopica.

La Exposición Leonardo de Vinci tiene como principal finalidad dar a conocer a las masas a Leonardo bajo sus multiformes actividades. Por lo tanto habrá algunas salas dedicadas a Leonardo pintor, filósofo, literato, mecánico, hidráulico y aviador.

La Exposición pondrá a plena luz el periodo leonardesco, la pintura del Renacimiento, las obras de los alumnos y de los imitadores. Las localidades donde transcurrió la vida de Leonardo serán recordadas en unión con la iconografía sforziana.

En París, como es sabido, están guardadas las principales obras maestras de Leonardo.

Las autoridades francesas, después de la visita del Comité Ejecutivo de la Exposición, han asegurado oficialmente la colaboración en la Exposición. Serán enviadas "la Virgen de las Rocas", "La Anunciación", y otras obras. Es posible que por un breve periodo la Exposición pueda hospedar también la "Gioconda" y otras obras maestras.

Las negociaciones habidas con las autoridades artísticas de todos los países de Europa y América donde se conservan obras y testimonios de la actividad de Leonardo y de sus discípulos, dan motivo para esperar que llegarán otras numerosas obras de Leonardo.

La Exposición explicará también el pensamiento de Leonardo. Es sabido que él escribía de una manera hermética de suerte que algunas frases después de largos y profundos estudios, no han podido ser descifradas todavía en su efectivo sentido. Estos pensamientos serán aclarados por las interpretaciones de los estudiosos durante algunas reuniones científicas.

Se recuerdan, en esta circunstancia las obras de Leonardo artista, sabio y pensador. Como pintor dejó las siguientes: "Anunciación"; "Virgen llamada del Gato y Virgen de Benois"; Adoración de los Reyes Magos"; "Cecilia Gallarani y "Lucrecia Crivelli"; "Virgen de las Rocas"; "Isabel de Este"; "La Cena"; "La Batalla de Anghiari"; "La Gioconda"; "Leda"; "San Juan"; "Sagrada Familia"; obras del periodo que va del 1513 al 1515. Se conocen también "La Belle Ferronnière" y el "S. Jerónimo", además de una infinidad de cartones, bocetos y diseños de los cuales no se conoce la época precisa.

Como escritor Leonardo es en su clausuración vigoroso, rápido e incisivo. Describe y narra enérgicamente y vivamente; en la Exposición de sus teorías de arte y en sus teorías científicas y moralizantes es ágil, límpido y preciso. Ha dejado volúmenes sobre hidráulica y mecánica, sobre balística y arte de la guerra, y además cálculos algebraicos y matemáticos, estudios sobre el vuelo de los pájaros, precursores de la aeronáutica y sobre Química y Anatomía y además el "Codex Atlanticus", Tratado sobre la Unitura y De divina portione.

Físico naturalista, fué el primero en imaginar un sistema de geología que tiene por base el origen submarino y el sucesivo levantamiento de los continentes. Arquitecto, nos deja estudios como los del "Duomo" de Milán, de la Catedral de Pavia, y los que hizo para las decoraciones de Castelló.

Ingeniero militar al servicio de Ludovico el Moro y de César Borgia, dejó estudios para el hundimiento de las naves enemigas por medio de aparatos que se habían de emplear por buzos encerrados en escafrandaz. Imaginó los carros de asalto, los sumergibles, las cortinas de gas en tierra y en el mar. En 1497 ideó el paracaídas. Con Valentino en Romagna hizo estudios en el canal de Cesena y Puerto de Cesenatio. Entre 1513 y 1516 pensó en la desecación de las lagunas pontinas.

Escultor, trabajó en el monumento ecuestre de Francisco Sforza: obra que fué llamada la "tragedia del caballo". Por diez años hizo estudios e investigaciones para sorprender en su realidad científica el paso del caballo. Esta obra, según una anotación del mismo Leonardo, parece haber sido terminada hacia 1493.

Director de escena y escenógrafo, dió muestras de toda su habilidad inventiva en ocasión de las bodas de Blanca María Sforza con Maximiliano de Este.

Comandancia General de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 1 DE JULIO DE 1938—II T.

Jefe de día. — Comandante de Infantería don Manuel de Fuenmayor Bisellach.

Imaginería. — Comandante de Infantería don Adolfo López de Soria Gutiérrez.

Visita Hospital. — 1er. Capitán de Infantería.

De orden de S. E. — El Teniente Coronel Jefe de E. M., CARLOS MARIN DE BERNARDO.

ORDEN GENERAL DEL DIA 29 DE JUNIO DE 1938—II T., EN PALMA DE MALLORCA

SERVICIO DE PLAZA PARA EL MES ENTRANTE

Médico. — Alférez Médico don Pedro Balaguer Juan, que tiene su domicilio en la calle Cordelería, 33.

Maestro Armero. — Don Mariano Díez Sánchez, del Batallón Ingenieros, Mallorca.

Imaginería. — Don Juan Ferrer Andreu, del Regimiento Infantería de Palma núm. 36.

Herrador. — Don Miguel Jaume Cer-

ca, del Regimiento Artillería Mallorca Imaginaria. — Don Mateo Seguí Vich, del Batallón Ingenieros Mallorca.

La asistencia a los organismos que no tienen Médico, Maestro Armero ni Herrador de plantilla o asignado de modo permanente por orden especial estará a cargo de los designados para el servicio de Plaza.

Transeúntes. — Un Oficial del Regimiento Artillería de Mallorca.

Juez de Guardia. — Capitán de Infantería don Jerónimo Saiz Gralla.

SECRETARIA DE JUSTICIA

I.—CONSEJOS DE GUERRA

1.º — A las diez horas de pasado mañana, viernes, día 1 de julio venidero, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa sumarísima núm. 600 de 1937, instruida por el Alférez de Complemento de Artillería Juez don Tomás Feliu Blanes, contra el paisano Vicente Mayan Serra (a) Vicens Chesch, por un delito de auxilio a la rebelión.

2.º — A las once horas y treinta minutos de pasado mañana, viernes, día 1 de julio venidero, se reunirá, en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa sumarísima núm. 94 del año actual, instruida por el Teniente de Caballería don Rosendo Klein Serralles, contra el paisano José Mari Guasch (a) "Negre", por un delito de auxilio a la rebelión.

3.º — A las diez horas del próximo lunes día 4 de julio venidero, se reunirá, en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa sumarísima núm. 188 del año actual, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Francisco Alguacil Roca, contra los consortes José Oliver Brunet y Jaimeta Galmés Salas, por un delito de auxilio a la rebelión.

II. — RECOMPENSAS. CRUZ LAUREADA DE S. FERNANDO. JUICIO CONTRADICTORIO

El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Norte, remite para su publicación, la siguiente orden general:

"Orden General del Ejército del Norte del día 23 de junio de 1938.—II A. T. en Zaragoza. — Número 6981. — Se ha iniciado la instrucción de expediente de juicio contradictorio para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando, Colectiva, a favor de la 15 Bandera de la Legión y de las primera, tercera y cuarta centurias de la quinta Bandera de Falange Española Tradicionalista de Burgos, habiendo sido designado Juez instructor el Coronel de Infantería don Cayo Sánchez Sesma. — Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento. — El General Jefe de E. M. — P. A. el Teniente Coronel de E. M. Alfonso Fernández".

III. — RECOMPENSAS. — MEDALLA MILITAR

El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Centro, remite para su publicación, la siguiente orden general:

"Ejército del Centro. — Estado Mayor. — 1.ª Sección de Recompensas.— Orden General de este Ejército del día 25 de junio de 1938.—II A. T. en Valladolid. — Por disposición de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se ha iniciado la instrucción de una información para la concesión de la Medalla Militar al Coronel de Infantería don Joaquín Ríos Capapo, con objeto de comprobar si el citado Jefe se hizo cargo del mando de la columna de la Ciudad Universitaria el día 17 de noviembre de 1936 hasta la llegada de la columna Barrón, habiendo sido designado Juez Instructor de la misma el Excmo. Señor General Jefe del primer Cuerpo de Ejército don Miguel Ponte y Manso de Zuñiga. Lo que de orden de S. E., se publica en la general de este día para conocimiento. — El Coronel Jefe de E. M., Enrique Uzquiano".

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y efectos. — El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, CARLOS MARIN DE BERNARDO.

Dr. Boglá
PECHO - CORAZON
Nuevo domicilio - Sol, 11

Del Ayuntamiento

Teniendo en cuenta la ultimación de los trabajos que está realizando la Comisión especial de Ensanche, encaminados a la pavimentación asfáltica, con riego profundo de la calle de Arturo Rizzi y plaza de García Orell, esta Alcaldía se ve en el caso de encarecer a los propietarios de fincas lindantes con dichas vías, que los que no lo hayan hecho aún, previa la solicitud de permiso, procedan sin demora, a las obras de empalme para los servicios de aguas y alcantarillado de sus correspondientes fincas, pues, una vez efectuadas las obras de asfaltado, no se permitirá el levantamiento del piso hasta transcurrido al gún tiempo.

NEGOCIADO DE REEMPLAZOS

Interesa se presente con toda urgencia al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento, el vecino de esta capital Antonio Martínez Pavia, para enterarle de un asunto.

Patente Nacional de Circulación de Automóviles

EDICTO

D. Manuel Fuster Rossinol, Jefe de Negociado de Tercera Clase del Cuerpo General de Administración de la Hacienda Pública, Tesorero de Hacienda de esta provincia,

HAGO SABER: Que, la recaudación voluntaria de la Patente Nacional de Circulación de Automóviles, correspondiente al 2.º semestre y tercer Trimestre del año actual, tendrá lugar en esta provincia durante los días que transcurran entre Primero y Quince de Julio, ambos inclusive, debiendo los propietarios de vehículos automóviles proveerse de las patentes respectivas en las oficinas recaudatorias cabeceras de Zona —Palma, In-

ca, Manacor e Ibiza— a que pertenezcan los pueblos en que figuren matriculados los coches.

Asimismo HAGO SABER: que los que dejen transcurrir el citado día quince sin proveerse de su correspondiente patente, incurrirán en apremio, sin más notificación ni requerimiento, con el recargo del 20 por 100 como único grado, quedando dicho recargo reducido al 10 si la satisfacen durante los días que transcurran del 20 al 30 del citado mes de Julio, ambos también inclusive, en armonía con lo dispuesto, en la regla 5.ª del artículo 75 del vigente Estatuto de Recaudación.

Palma de Mallorca a 28 de Junio de 1938. II Triunfal. — El Tesorero de Hacienda, Manuel Fuster.

Un ruego

Nos lo hace el R. P. José Marzo, S. J., Superior de Montesión, suplicándonos que, en la imposibilidad de contestar a los muchos telegramas, cartas y tarjetas recibidas con motivo de la fiesta del día 27, algunos tan expresivos como los telegramas del clero y fieles de La Puebla y el mensaje firmado por los sacerdotes y fieles de La Vileta, hagamos constar des de estas columnas su sincera gratitud y la de todos los Padres y Hermanos de la Residencia hacia los que tan de corazón se han asociado a su alegría, a los que prometen tener presentes en sus oraciones.

Comandancia de la Guardia Civil de Baleares

A las once horas del día 5 de julio próximo, tendrá lugar en la Casa-Cuartel del Puesto de esta Capital, sita en la carretera de Esporlas, la venta en pública subasta de las escopetas depositadas en la misma que reúnen las condiciones prevenidas en el Vigente Reglamento de Armas y Explosivos de 13 de Septiembre de 1935, para ser subastadas.

Palma, a 22 de Junio de 1938.—II Año Triunfal. — El Primer Jefe, Felipe Moragriega. — Rubricado.

Curados en la Casa de Socorro

Fueron curados: Juan Enrique Albertí, de 5 años; que jugando se hirió en una pierna.

Pedro Oliver Tur, de 9 años; nadando se produjo contusión con hematoma, en la cabeza.

Pablo Matheu Llabrés, de 48 años; trabajando se hirió en dos dedos de la mano izquierda.

Antonio Sastre Gelabert, de 19 años; se hirió en el pulgar derecho y en el dorso de la misma mano con hematoma, con una máquina.

José Horrach Mercadal, de 24 años; se causó heridas en la mano izquierda y emociones en un brazo, al conducir un caballo.

Pedro Florit Pons, de 45 años; presentaba herida infectada en un pie.

POR CAIDAS

Fueron asistidos: Antonia Llompart Coll, de 28 años; con herida contusa en una rodilla y contusiones en la región sacra.

Jaime Vidal Bestard, de 16 años; al caerse de una bicicleta se hirió en una mano.

Pedro Vidal Amengual, de 4 años, se causó, al caerse, esguince del pulgar derecho.

Magdalena Coll Salom, de 7 años; al caerse de la cama se produjo herida contusa en el mentón.

Crónica de Sport

FEDERACION BALEAR DE FUTBOL. — NOTA OFICIOSA

Relación de los partidos que se han de celebrar día 3 de Julio, a las seis de la tarde:

- Torneo Liga Mallorca. Athletic—Soledad.
- Poblense—Baleares.
- Torneo Trofeos Frentes y Hospitales.

- Molinerense—Betis.
- Arrabal—Recreativo. Campo Hércules, antes Iberia.

Se pone en conocimiento de todos los Clubs, que cuando tengan solicitado al señor Delegado de Orden Público permiso para celebrar partidos oficiales, ya sean de campeonato o de torneo, y si por alguna dificultad surtida no se pueda celebrar con carácter oficial, será suspendido, y bajo ningún concepto se celebrará con carácter amistoso, debiendo poner los Clubs en conocimiento de la autoridad que estuviera presente los motivos que obligan la suspensión, por si se tiene que buscar responsabilidades, si las hubiera, para ser sancionadas con todo rigor.

Se pone en conocimiento de todos los aficionados que quieran ingresar al Colegio d. Arbitros Amateurs, que queda abierto el plazo de admisión, y para hacerlo deberán solicitarlo por escrito dirigido al señor Gestor del Colegio Balear de Arbitros.

«Auxilio Social»

Relación de los donativos recibidos para la Cruzada "Hermandad de Mallorca para Valencia".

Palma, 27 y 28 de junio de 1938.—II T.

- "Café Español", de Andrés Ribas, 180; Delegación de Galilea, 80'50; beneficio obtenido en una función en el teatro S. Pilarí por los soldados de la segunda compañía de zapadores, 45; Bartolomé Rotger, 5; Antonia Calatayud, 5. Fabril Hispania de Buñola, 1.000; M. Iltre, Sr. Deán de Menorca D. Antonio Berjón, 50; Antonio Marqués, 200; Isabel Fuster, 3; Juan Casas, 25.

- Círculo Mallorquín, 500; Jerónimo Berja, 5; Antonio Mora Gil, 200; Hotel y Café Suizo, 100; Delegación de Son Servera, 14; Delegación Indioteria, 86'75; Delegación Alaró, 5.347'95; Sindicato Provincial de Banca, Bolsa y Similares, 500; Emilio Más y sus obreros, 25; Ignacio Guasp Ferragut, (segunda entrega), 25; Antonio Sureda Batle, 5; Gabriel Sabater Vallespi, 3; Miguel Vallespi, dueño del Restaurant Bellver, 15; personal de Publicidad Balear, 101'50; Miguel Artigues Reynés (segundo donativo), 25.

Suma total, 8.521'85 pts.

Bendición de un falucho

En la casa veraniega de don Gaspar Aguiló, situada en el Molinar de Levante, se celebró, el 24 del corriente, la bendición de un hermoso landa a motor. Celebró la bendición el Reverendo don Gabriel Aguiló, presbítero, siendo padrinos los niños Juan M.ª Valls y Paulina Gordiola.

A la nueva embarcación se le impuso el nombre de "Nueva España".

BORN Hoy a las 3'15 **Sensacional acontecimiento**
El film cumbre de la Paramount
B O L E R O
por la famosa pareja **George Raff y Carola Lombart**
LA CONQUISTA DE LERIDA
CON EL PASO DEL EBRO POR NUESTRAS GLORIOSAS TROPAS. EL MEJOR PROGRAMA DE LA TEMPORADA

Circulares del Obispado

El último número del Boletín Oficial del Obispado de Mallorca publica la siguiente circular:

RECOMENDACION

El sábado de la presente semana, día 2 de julio, terminado ya el período de cumplimiento pascual de este año, comenzará a entrar en vigor el Decreto de 13 de Abril sobre nueva organización parroquial de nuestra ciudad de Palma y del territorio que constituye su llamado Ensanche.

Lo dimos, después de largos estudios y de graves asesoramientos, movido por el único propósito y por el acuciador anhelo de contribuir, en cuanto de Nós dependiera, a la más fácil y a la más intensa satisfacción de las necesidades espirituales de nuestra feligresía, aumentada, en el casco y en las afueras de la capital, en términos de no poder aquietarse nuestra conciencia si no poníamos en ello toda nuestra desinteresada personal actividad, consecuentes con el lema adoptado para estimulante de nuestra vida pastoral: "todo para ellos; nada, absolutamente nada, para ti, sino la labor y el sacrificio: "sibi non tibi".

Al darlo, esperábamos, confiados en aquella Virgen cuyo símbolo escrutuario ("sicut cypressus in monte Sion") hicimos grabar en nuestro escudo, que, pronto o tarde, disipadas neblinas o aparecida radiante luz, el Reverendo Clero se capacitara bien de la importancia de la empresa por Nós acometida y, fiel a lo que le demanda la Santa Madre Iglesia, se pondría resueltamente a nuestro lado para colaborar en ella en la forma sabida de cuantos han leído y hecho substancia propia el opúsculo de celosísimo prelado: "Lo que puede un Cura hoy." Y esperábamos que el pueblo, con innato sentido de justicia y aleccionado por las tristísimas enseñanzas recibidas, en estos últimos años, de lo que podemos llamar anti-pueblo español, con diáfana visión del bien religioso que se trata de hacerle, decididamente nos ayudaría a favorecerle a sí propio.

Con estas esperanzas hemos visto transcurrir el plazo señalado entre la publicación del Decreto y su entrada en vigencia; y, a punto de finir aquél, séanos dado expresar en público nuestra confianza y exhortar a todos Sacerdotes y seglares, en nombre de la Religión y de la Patria mallorquina, a no dejarla defraudada ni en un solo punto por lo que a unos y a otros les corresponde.

Mientras los consoladores avances, en el bien y en la paz, de España una, grande y libre, nos van sonriendo, en cuanto a disponer de buena parte del personal destinado a cooperar al triunfo de nuestros ejércitos, podemos y debemos, sin tregua ni desmayo, ir preparando el campo para su labor apostólica y dedicarnos desde luego al levantamiento de templos para nuevas Parroquias, de habitaciones para despacho de Oficinas y de locales de obras catequísticas, de piedad y de Acción Católica.

De las cinco Iglesias que necesitamos, tenemos solares para tres, los buscamos para las restantes, y en dos de los disponibles hemos comenzado obras que conviene proseguir con incontentada actividad.

Y para ello necesitamos recursos, y óptimo voluntad de ayudarnos a obtenerlos.

En el número undécimo del Decreto de 13 de Abril indicamos seis clases de ellos, entre los muchos que puede idear lo que los autores de Teología Pastoral llaman "industrias del celo sacerdotal", y sobre el primero versa el título de la presente Circular.

Dice así la primera parte de aquel número: "Se crea un sello móvil de diez céntimos, que se fijará en toda documentación, aun cuando sea de simples notas, salida del despacho parroquial o admitida en él; cuyo importe se percibirá por cada inscripción y cada anotación en libros sacramentales y por cada recibo que se expida; todo ello dentro de Palma y su Ensanche. Asimismo se pondrá en cuantos documentos se admitan o libren en Oficinas episcopales y procedan del propio sector de la Diócesis o vayan a él dirigidos".

Esta atomización del socorro en favor de "la Obra de las Iglesias" es, para la magnitud de lo emprendido,

cosa muy débil (diez mil ejemplares, pagado el coste, sólo producen noventa y tres pesetas); pero la buena voluntad, el cariño y el celo pueden darle aumentos insospechados si el Clero es puntual en la aplicación del Decreto, si los fieles quieren comprender la grandeza del bien comparada con la exigüidad del desprendimiento, y si la Acción Católica toma a pechos poner en consoladora moda lo que en el orden autoritario se ha hecho con los distintivos de apoyo a determinadas obras nacionales.

Empleo peculiar podría tener como timbre especial para correspondencia epistolar, colocado en el sitio del sobre permitido por las Administraciones de Correos. No hay católico que no haya recibido cartas con sellos anunciadores de Congresos, Centenarios y otros proyectos de parecida índole: ¿qué maravilla, pues, si esto imitáramos?

El nuestro será de color verde oscuro: en su centro contendrá un campo de cipreses; en el lado izquierdo, las palabras "Obra de las Iglesias"; en la parte superior: "Mallorca"; en el lado derecho, el símbolo mariano: "Sicut cypressus..."; y en la parte inferior: "10 céntimos". Se despachará en hojas de cincuenta, en Secretaría de Cámara, y estará a disposición de todos desde el viernes 1.º de Julio.

Llamará la atención que en la parte superior diga "Mallorca", y no "Palma". Se ha hecho así para servir de incentivo al ejercicio de la caridad por el Clero, los fieles y los Organismos de Acción Católica de fuera de la capital; pero con la particularidad de que, a la vez, se favorecerán los templos en construcción en esta ciudad y se atenderá a las necesidades de las Iglesias foráneas, pues, en tal caso, el producto del sello se dividirá por igual entre unos y otros.

Acepten de buen grado nuestra recomendación cuantos lean estas líneas, y hágalas fecundas en halagüeños resultados la Virgen Santísima, en cuyo día conmemorativo del misterio de su Visitación a Santa Isabel comenzará a funcionar en Palma y su Ensanche el ansiado propulsor resurgimiento espiritual.

Palma, 27 de Junio de 1938.

El Arzobispo-Obispo

De la Delegación de Orden Público

SUICIDIO

La Benemérita del puesto de Artá ha dado cuenta al señor Gobernador de que, a eso de las tres de la tarde de anteayer, puso fin a su vida, colgándose de una cuerda atada a una viga del pajar de su casa, el vecino Miguel Ginard Carrió, propietario, de buena posición social, el cual tenía desde hace tiempo trastornadas las facultades mentales.

El Juzgado se constituyó en el lugar de la ocurrencia, practicando las diligencias del caso y ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al Cementerio.

Sociedad

En la iglesia de San Francisco de Asís y en la capilla de S. Antonio de Padua, que estaba iluminada y bellamente adornada de plantas y flores, ha recibido por primera vez a Jesús en el Sacramento de la Eucaristía la niña Catalina T. Jiménez Salva.

Celebró el Santo Sacrificio el Reverendo Padre Fray Pedro J. Cerdá, Provincial de los Franciscanos, quien pronunció fervorosa y elocuente plática.

La religiosa ceremonia tuvo carácter íntimo.

Reciba la nueva comulgante; su padre, nuestro amigo don Antonio, Delineante de la Diputación, y su madre, doña Enriqueta, nuestra cordial enhorabuena.

Por el Teniente Coronel don Enrique Jiménez Porras y para don Angel Bueno ha sido pedida a don Antonio Ordinas y a doña María Pizá, la mano de su hija Bárbara.

La boda se celebrará en breve.

En la iglesia Convento de San Bernardino de la villa de Petra recibió el Pan de los Angeles el aplicado ni-

La Fiesta del Beato Ramón Lull

(EN SAN FRANCISCO, DIA 3 DE JULIO)

El Beato Ramón Lull es como el mar. El mar con sus abismos y tempestades; con sus riberas quebradas, sus acantilados y sus montañas de espuma; el mar con sus vastas bonanzas, sus éxtasis y sus enseñadas de rubias arenas.

Solamente el mar da una idea aproximada de lo que es su obra ingente y compleja. Pues, como al mar afluyen todos los ríos, así, también, afluyeron a este Océano, que se llama el Beato Ramón Lull, todos los ríos del saber humano y divino. Así como el mar es ancho y profundo, es dinamismo y reposo, paz y guerra, tragedia e idilio, así también la vida y los escritos del Bienaventurado Maestro. Si eres artista, tienes en él una fuente inagotable de inspiración; si eres hombre de ciencia, un sabio a quien admirar; si persona piadosa, un hombre de santidad excelsa saturado de amor a Dios y a los hombres; si sacerdote amigo de los buenos libros, un escritor de quien recoger altísimas enseñanzas que, en raudal copiosísimo, vertió en sus obras innumerables.

Siendo esto así, ¿no querrás ser, desde ahora, su devoto? ¿No procurarás, con todo ahinco, por tu parte, que su novena y su fiesta se celebren, con inusitado esplendor?

Hoy empieza el triduo predicado, a las 7:30 de la tarde.

ño Jaime Salvador Canudas Martínez.

Celebró el Santo Sacrificio de la misa el Reverendo don Francisco Jaime Vicario de la Iglesia parroquial de San Jaime de Palma el cual intramíse pronunció vibrante plática.

Han dado realce a la función religiosa los niños del Asilo del Temple de Palma las cuales interpretaron acompañadas del órgano diversos motetes eucarísticos.

Reciba el nuevo comulgante sus padres, nuestro buen amigo el Jefe de Movimiento de los Ferrocarriles de Mallorca don Jaime Canudas y doña María Martínez y familia nuestra enhorabuena.

En bien de la moralidad pública

Un nutrido grupo de Señoras Católicas de esta Capital, ha visitado ayer mañana al Sr. Delegado de Orden Público, y le ha expresado su más profundo agradecimiento, felicitándole efusivamente por las acertadas disposiciones dictadas por dicha Autoridad, referentes a la moralidad en Baños y Playas, disposiciones inspiradas en el más alto sentido de moral católica, base de la regeneración total de nuestra amada Patria, por la cual sufren y luchan tantos buenos españoles.

El señor Delegado las ha recibido con su acostumbrada amabilidad, asegurándoles que está dispuesto a hacer cumplir sus órdenes, y rogándoles al mismo tiempo, tengan la bondad de notificarle toda infracción a su bando.

Las Señoras han salido de la visita altamente complacidas.

De la Diputación

Ayer se reunió la Comisión Gestora presidida por don José Quint, y con asistencia de los Sres. Moragues, Alabern, Pascual, Erasmo y Salom.

Aprobadas el acta, cuenta y distribución de fondos, quedó enterada de la inutilidad total de un individuo de tropa acogido en la Clínica Mental.

Se acordó recomendar a la Ponencia de Hacienda el pronto despacho de cierto servicio sobre caminos vecinales que interesa la Jefatura de Obras Públicas.

Pasó al Arquitecto de provincia una comunicación del Sr. Inspector provincial de Sanidad, dando cuenta de una inspección a las instalaciones sanitarias de la Casa del Puig dels Bous.

Fué aprobado el dictámen de Beneficencia proponiendo se publique el anuncio del concurso para contratar el arriendo, por un año, del Teatro Principal.

Y después de otros asuntos de trámite de los Negociados de Arbitrios y de Beneficencia sobre pago de premios de cobranza a Recaudadores y adquisición de materiales para los Establecimientos de Beneficencia, se levantó la sesión.

Organizaciones Juveniles

DELEGACION PROVINCIAL

El próximo domingo, día 3 de julio, a las nueve y media de la mañana, tendrá lugar, en el Velódromo de Tirador, el solemne acto de la entrega de los estandartes a la Bandera de Cadetes "Águilas de España".

Los estandartes serán bendecidos

por el Rdo. P. Capellán de la Bandera.

Asistirán autoridades y Jerarcas de la Falange.

Por la tarde, a las seis y cuarto, tendrá lugar, en el campo de Son Canals, el encuentro final del Campeonato de Mallorca de las O. J. entre los equipos Son Servera-La Salle.

La entrada a dichos actos será completamente gratuita.

Todos los Juveniles y público en general quedan invitados.

C. N. S.

CAJA COMPENSADORA DE CARGAS FAMILIARES

Siguiendo su marcha progresiva, nuestra Caja Compensadora de Cargas Familiares, ha distribuido, este mes de Junio de 1938, en concepto de sobresalario familiar la cantidad de 24.955 pesetas, superando en 1.625 pesetas la distribuida el mes anterior.

Las familias obreras beneficiarias ascienden a 1.461.

Han percibido por primera vez, subsidio familiar, los obregos prolíficos de los siguientes empresarios, nuevos socios de la Caja, a saber: Jabones "La Roqueta"; Junta de Obras del Puerto; Fábrica de Curtidos de Hija de Joaquín Pujo; Agencia de transportes de Juan Alzina Colom; Fábrica de tejidos de Bernat y Cia. (Sóller) Fábrica de tejidos de Jaime Enseñat Alonso (Inca); y Ayuntamiento de Felanitx.

Con el referido Ayuntamiento son 17 las corporaciones municipales de Baleares, que atentos a los deseos del Caudillo y a los postulados del Fuero del Trabajo, han introducido patrióticamente el nuevo régimen de salarios, mediante la Caja Compensadora de Cargas Familiares.

Cupón de los Ciegos

Sorteo de 30 de Junio 1938.

Número premiado: 876, con cuarenta pesetas.

Aproximaciones: 875-877, con tres pesetas.

Arriba España.

S. E. U.

CHARLA POR RADIO

Hoy viernes a las dos y media de la tarde, por el micrófono de Radio Mallorca, una camarada de la Delegación Provincial de P. y P. del S. E. U., dedicará la acostumbrada charla semanal a las estudiantes en general.

ESTUDIO Y ACCION! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

CULTOS

PARA MAÑANA

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Francisco, dedicadas a la Visitación de la Virgen. Todo como el día anterior.

Empiezan en la Anunciación (San to Hospital), en obsequio del Santo Cristo de la Sangre. A las seis y media, exposición del Santísimo. A las nueve y tres cuartos, Tercia y Misa mayor.

Por la tarde, a las seis, actos de coro; a las ocho, Completas solenes y reserva de S. D. M.

Santoral

La Visitación de la Virgen y San Urbano.

NOTICIAS RADIAS

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Londres. — Durante la sesión de la Cámara de los Comunes celebrada el día de ayer, la oposición estuvo haciendo continuamente, intempestivas y agresivas interpelaciones, con el sólo ánimo de entorpecer el desarrollo de la sesión, cosa que la prensa de la noche del sector moderado interpretó irónicamente como efecto del calor y bochorno del día, inusitado en Londres.

Entre otras muchas preguntas insidiosas, Herderson pidió que el Gobierno inglés se ponga de acuerdo con el de Francia y Estados Unidos para declarar el boicot económico a la nación alemana si ésta no cesa en su persecución contra los judíos.

Al diputado laborista contestó sencillamente el Subsecretario del ministerio de Negocios Extranjeros, Butler, que el Gobierno inglés no puede aceptar estas medidas.

Por su parte, el señor Chamberlain no rehuyó, en momento alguno, contestar a las interpelaciones que se le hicieron personalmente, pero todas sus respuestas fueron hechas con frases breves y ceñidas, remitiéndose a los puntos de su política ya recalados en otras ocasiones.

Así, por ejemplo, contestando a una pregunta de un diputado laborista sobre si el Gobierno había ya protestado cerca del Gabinete italiano contra los bombardeos de barcos ingleses, el primer ministro, Mr. Chamberlain, declaró que la oposición laborista trataba inútilmente de hacerle caer en un lazo, y, por lo tanto, se negaba categóricamente a contestar a esta pregunta.

INGLATERRA Y EL GOBIERNO CHINO

Londres. — El Subsecretario del Estado, Mr. Butler, ha declarado esta tarde en la Cámara de los Comunes, contestando a una pregunta de la oposición, que el gabinete de Londres no reconocerá ningún gobierno chino controlado por los japoneses, mientras continúe funcionando el gobierno legal de China.

LA CUESTION CHECOESLOVACA

Praga. — El Presidente del Consejo de Ministros, señor Hodza, ha continuado sus entrevistas con los representantes de las minorías polaca y húngara.

El jefe del Gobierno checo, recibió al señor Vot, del comité del partido polaco; igualmente el Presidente del Consejo de Ministros checo ha recibido la visita de numerosos diputados del partido social demócrata alemán.

SE CIERRAN LAS OFICINAS EN BARCELONA PARA QUE LOS EMPLEADOS PUEDAN SER ENVIADOS A TRABAJAR EN EL FRENTE

Berlín. — La agencia D.N.B. publica noticias de la zona roja española, dando cuenta de que en Barcelona y Valencia han sido clausuradas las oficinas de los bancos con objeto de que su personal pueda ser enviado a trabajar al frente.

Agrega esta noticia que el consejo de ministros se ha ocupado hoy de la cuestión del abastecimiento de víveres, pues carece de lo más necesario para asegurar el mantenimiento de la población.

EL JEFE SANITARIO DEL EJERCITO ROJO, DETENIDO

Berlín. — Según noticias de Madrid, el jefe del servicio sanitario del ejército hispano-bolchevique ha sido detenido, acusado de haber favorecido a los elementos hostiles a la república.

Entre el personal de dicho servicio han sido efectuadas también numerosas detenciones.

EL JAPON NO ADMITE INTERVENCIÓN EN LA CUESTION DE CHINA

Tokio. — El portavoz del Ministerio nipón de Relaciones Exteriores, dice que es mentira que el emba-

ador británico en China haya hecho gestiones cerca de Shan-Kai-Seck para conseguir un armisticio.

También publica rumores procedentes de Londres, según los cuales el embajador de la Gran Bretaña en Tokio ha sugerido una mediación rítmica en el conflicto. Termina diciendo que el Gobierno nipón no recibirá ninguna sugerión, y en caso de recibirla, la rechazará inmediatamente.

PROTESTA CONTRA LOS DECRETOS LEYES QUE HA DICTADO DALADIER

París. — Han aparecido en el diario oficial una serie de decretos leyes que forman parte de la cuarta serie.

El grupo parlamentario de la federación republicana que preside Laurence ha decidido protestar ante el presidente Daladier por la promulgación ilegal de esta cuarta serie de decretos, algunos de ellos completamente ilegal, porque ha sido substraído al control y revisión del parlamento.

FABIANI Y BADOGLIO A BERLIN

Berlín. — El día 30 de junio llegará a esta capital el general Fabiani, Subsecretario de Guerra, acompañado del Mariscal Badoglio.

ATLEE, INSISTE

Londres. — Mañana, jueves, Mr. Atlee insistirá en la Cámara sobre los bombardeos de buques británicos en puertos españoles.

ESPAÑA ANTE EL MUNDO

La verdad de España se abre camino en el mundo, en aquellos países que no están ofuscados por la propaganda roja y que hacen todo lo posible para acercarse a la España nacional. Grecia y Rumania han enviado delegados para establecer una estrecha colaboración de cordialidad para con el Gobierno del Generalísimo Franco. Dos países más que están dispuestos a reanudar las relaciones con nuestro estado.

El agente delegado de Rumania señor Pangal es una relevante personalidad en su país. Ha sido por dos veces diputado y es director del periódico "Rumania" de carácter nacionalista. Fué designado en el año 1931 subsecretario de Estado en la Presidencia y el año 32 subsecretario de Asuntos exteriores. El movimiento político y social de España era seguido por él con gran interés. Sus conocimientos de nuestro país le hacían ser miembro simpatizante de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

El más rotundo acierto ha presidido la gestión de enviar al Sr. Pangal como delegado de Rumania cerca del Gobierno del Generalísimo Franco.

El delegado del gobierno de Grecia cerca del Gobierno del Generalísimo, Sr. Pericles Argilopoulo que ha sido recibido por el Ministro de Asuntos exteriores, pertenece a una ilustre familia de origen bizantino y ha prestado a su patria relevantes servicios. De muy joven ya mandaba un torpedero, durante la guerra de 1912. Después cesó en el servicio activo ocupando importantes cargos. Ha sido dos veces diputado por Atenas.

El delegado del gobierno de Gre-

cia estaba emparentado con el rey Alejandro.

El Ministro de Asuntos exteriores, General Jordana, recibió la visita del agente checoslovaco cerca del gobierno nacional Sr. Hamur, manteniendo una conversación muy amena, en la que se puso de manifiesto los deseos de estrechar las relaciones de los dos países y desarrollarlas dentro de la mayor armonía.

COMENTARIOS EN BERLIN SOBRE LA CREACION DE UN PUERTO NEUTRAL

Berlín. — Ha sido bien acogida tanto en los círculos nacional-socialistas como en la prensa la creación referente a un puerto neutral donde puedan ser recogidos los buques británicos que no lleven material de guerra y que efectúan el tráfico con la España roja.

Se considera que esta decisión tiene gran importancia en lo que se refiere al problema de los bombardeos que tanto apasiona a los círculos internacionales.

El "Berliner Poster Zeitung" dice que hay que tener en cuenta que hay numerosos buques abanderados británicos que son contrabandistas los cuales han solicitado que se les permita instalar a bordo cañones anti-aéreos siendo estos principalmente los buques que más tráfico hacen con la España roja de material de guerra.

El periódico dice que es preciso oponerse a toda tentativa encaminada a que sea autorizada la instalación de anti-aéreos en los citados buques.

MENSAJE DEL GOBIERNO INGLES A MUSSOLINI

Londres. — Según noticias de la agencia Reuter procedentes de su corresponsal en Roma se anuncia que la entrevista que celebraron ayer el Conde Ciano y el embajador inglés en Roma éste le hizo entrega de un mensaje del Gobierno británico por el que se ruega a Mussolini que haga uso de su influencia para evitar los bombardeos de los buques británicos.

Crónica de guerra

Tres pasados

Una brisa fría y constante penetra por los resquicios de las chavolas, nuestros flamantes "edificios" enclavados en esta larga "Calle de las Trincheras", como la hemos bautizado algunos camaradas. Y en la noche, tras los parapetos, los centinelas escrutan con mirada aguda entre las sombras, atentos siempre al menor indicio, al más leve movimiento, cumplidores exactos de la rigurosa consigna de los puestos avanzados.

Esta madrugada el grito de ¡alto! del centinela tuvo respuesta más abajo de las alambradas.

—¡Arriba España!, no tiréis—, respondieron varias voces a la vez.

—¿Quién sois? —interrogaba después el cabo.

—Venimos a pasarnos a vuestras filas. Y prorrumpieron en nuevos vitores.

Tres hombres de treinta y dos, veinte y ocho y diez y nueve años se acercaban a estos falangistas que no titubearon en ofrecerles la atención de un recibimiento cariñoso. Después de

COMUNICACIONES MARITIMAS DE LA ESPAÑA NACIONAL CON AMERICA

Fecha de salida de los vapores en el puerto de Lisboa durante el próximo mes de julio:

Para la Habana los días 2 y 21; Sudamérica los días 5, 12, 19 y 26; para Pernambuco los días 5, 19 y 26; para New-York el 26 y para Bahía el 26.

LOS ROJOS LO CONFIAN TODO A UN CONFLICTO INTERNACIONAL —LA ACCION BIENHECHORA DE CHAMBERLAIN

Ya dijimos en otras ocasiones que los rojos lo confían todo a un conflicto internacional, tienen la guerra perdida en el terreno militar y buscan ahora su salvación en un conflicto internacional.

Ya dijo en un discurso pronunciado recientemente en Barcelona el ex-embajador rojo en París Luis Araquistain, que era necesario resistir, resistir y resistir.

Esta idea de resistir no es otra que la de esperar el momento en que este conflicto se produzca y envuelva en llamas a Europa.

Esto es lo que esperan la España roja y Rusia. Mucho se espera de la actuación de los laboristas en la Cámara.

Esperan con ansiedad la caída de Chamberlain y después...

Pero Chamberlain no cae, Chamberlain continua firme en su puesto sin importarle las fechorías que contra él intentan los laboristas. Tiene un pensamiento y una rectitud de conciencia y no se deja llevar por las falsedades de ciertos elementos. No se deja tender lazos que podrían conducir al caos.

Por otra parte Chamberlain cuenta en Inglaterra con la conformidad de la inmensa mayoría del pueblo inglés. La opinión le apoya y con ella sigue adelante en su afán de lograr no un conflicto, como quisieran los laboristas, sino una inteligencia.

entregar su armamento han sido conducidos al puesto de mando para prestar declaración. De allí pasarán al mando de la División para los trámites oportunos.

He tenido ocasión de hablar con estos tres hombres. En sus rostros, que señalaban inequívocas muestras de una vida de privaciones exageradas, se notaba además la alegría experimentada por hallarse con nosotros. Mientras tomaban un exquisito desayuno de chocolate y panecillos, han ido relatando cómo han vivido, cómo piensan, qué vida se hace en los pueblos.

—Nosotros ya habíamos concebido el plan de pasarnos, me ha dicho uno de ellos. Lo hubiéramos hecho la pasada semana, pero no hallamos ocasión oportuna. Anoche estábamos de guardia los tres; era, por tanto, el momento decisivo, pues así nadie podría sospechar de nuestros movimientos. Y a una señal convenida, con nuestro propio armamento hemos ido avanzando lentamente hasta salir de las alambradas y penetrar en el campo. Después —continuaba uno diciéndome— a esperar que amaneciera algo para facilitar el acceso hasta ser descubiertos por vosotros.

Entre los soldados que forman la unidad a que estos pasados pertenecían, hay un gran porcentaje de muchachos que se pasarían, pero no todos se arriesgan. Cualquier indicio descubierto por los numerosos espías encuadrados con ellos, les llevaría a la muerte segura tras una buena serie de martirios por "traicionar la causa del pueblo".

—¿Y cobráis aún las diez pesetas de haber?

—Sí, pero verá usted. Para qué los queremos si no se puede comprar

Cuevas del Drach

Conciertos

Desde la fecha hasta nuevo aviso, todos los domingos a las once y media se darán conciertos en la forma y precios de costumbre.

Las Cuevas están abiertas todos los días y en servicio, su espléndida iluminación eléctrica.

Informes: FOMENTO DEL TURISMO

nada. Y además, mire usted —nos dice el recién llegado levantando el pie para que veamos sus alpargatas blancas, corrientes con piso de esparto—; éstas me han costado 18 pesetas, que es el precio a que pueden adquirirse.

—Y en la retaguardia, ¿cómo se vive?

—Muy mal. Yo estuve en mi pueblo el mes pasado, pues me cambiaron de batallón y venía para incorporarme a éste donde estaba hasta anoche; como ganga pude comprar para ca-

La ruta de guerra del Norte

Las autoridades españolas han abierto ya la ruta de guerra del Norte. Desde la frontera ya los viajeros pueden contemplar toda esta zona en la que restablecida la normalidad funcionan hoteles a todo confort y todo lo necesario para el turista.

Podrán los pasajeros pasar por el puente internacional de Irún y seguir la misma ruta que siguieron las fuerzas nacionales cuando salieron en persecución de los rojos en 1936 y pasaron victoriosamente este puente.

Verá el turista algunas poblaciones como Rentería y Pasajes a la que los rojos no pudieron devorar provocan-

do incendios, gracias a la rapidez que imprimieron nuestras tropas al avance.

Podrá contemplar también a la población de Fueterrabia, pesquera y turística que de nuevo se ha entregado a sus actividades y ofrece un conjunto armónico al viajero que las visita.

Contemplará el fuerte de Gaudalupe en donde los rojos se defendieron y desde donde hostilizaron grandemente las jornadas de esta victoriosa guerra del norte y de donde los nacionales lograron sacudir el dominio rojo separatista.

En aquel fuerte gracias a un milliano fueron libertadas muchas personas de derechas.

En Fueterrabia podrán todavía ver algunos de los destrozos cometidos por los rojos en su barbarie tan indigna como salvaje.

Después se trasladarán a los campos donde se libraron las importantes batallas que culminaron con la conquista de San Sebastián.

Se podrá admirar una vez más el genio del General Mola que fué el triunfador de la guerra del norte.

Y tras esto se nos presentará San Sebastián, capital entregada ya por completo a las actividades de la vida en la que se podrá admirar toda su belleza.

Podrá verse el fuerte de San Marcial lugar en donde los rojos tuvieron que ser sacados a punta de bayoneta y también los trabajos que se han realizado a lo largo de estos dos años de guerra.

San Sebastián ya se ofrecerá al viajero como capital bulliciosa llena de alegría que se han resucitado para la España nacional.

Pago de Cupones

SEGUNDA RELACION

La Cooperativa Electra Popular, Oficinas Bonaire, 19, paga los cupones núm. 1 siguientes:

302	517	522	523	524	525	526	527	528
529	530	531	532	533	534	535	535	537
538	539	540	541	542	543	544	545	546
547	548	549	550	551	552	553	554	555
556	590	591	592	593	594	595	596	597
598	599	600	601	602	603	604	605	606
610	621	643	647	648	654	655	657	659
660	661	662	663	664	665	666	667	668
669	670	671	672	673	674	675	676	677
678	679	680	681	682	683	684	685	686
729	730	731	904	910	935	955	962	976
983	989	1003	1004	1017	1021	1038	1050	
1051	1067	1070	1071	1075	1076	1077		
1079	1088	1092	1095	1122	1152	1168		
1170	1174	1190	1197	1203	1205	1236		
1237	1246	1255	1277	1278	1279	1288		
1289	1290	1296	1300	1307	1313	1314		
1315	1316	1324	1325	1335	1345	1348		
1350	1352	1368	1369	1370	1382	1383		
1400	1429	1537	1541	1559	1578	1635		
1663	1706	1707	1713	1760	1789	1790		
1706	1848	1852	1898	1900	1927	1928		
1978	1981							

Ultimas noticias de la noche y madrugada

SE RESTABLECE LA PENA DE MUERTE EN FRANCIA

Paris. — El Boletín Oficial del Estado ha publicado una nota por medio de la cual se restablece la pena de muerte para determinados delitos del estado, y contra el espionaje en tiempos de paz.

LA VISTA DE LA CAUSA CONTRA EL QUE FUE COMISARIO ROJO EN SANTANDER

Paris. — Es objeto de los más distintos comentarios la vista del proceso contra el Comisario que fué en Santander del gobierno rojo, Neira.

Este es el autor de numerosos asesinatos; es el que decretó el encarcelamiento y fusilamiento de numerosas personas en Santander.

Al ser detenido se le ocuparon gran cantidad de joyas pertenecientes a conocidas personas, a las cuales desvalijó y mandó asesinar después en la ciudad de Santander, cuando dominaba en aquélla la horda roja, dependiente del gobierno de Barcelona.

LOS EX-COMBATIENTES FRANCESES FELICITAN AL GOBIERNO POR EL CIERRE DE LA FRONTERA

Paris. — La asociación de ex-combatientes ha dirigido una felicitación al gobierno francés por las medidas adoptadas y el cierre de la frontera.

La Unión de Ex-combatientes ha expresado la conveniencia varias veces de que cesara el suministro de armas y municiones a los rojos.

Pide la asociación de ex-combatientes que el gobierno francés adopte las medidas oportunas para que el territorio francés no se vea más agredido por aviones extranjeros.

Expresa también la idea de que se haga un llamamiento a todos los franceses para que se vaya a una concordia y se destierre a aquellos que en sus maniobras no pretenden sino manejar la tea incendiaria, la cual traería consigo la provocación de conflictos mundiales.

SE DESCUBREN NUEVOS COM- PLOTS EN RUSIA

Paris. — Un comunicado procedente de Rusia da cuenta de que han sido descubiertos algunos complots en el interior de la GPU; iban dirigidos contra personalidades directoras y comisarios del pueblo.

Han sido detenidas varias personalidades entre ellas Stilekoff y algunos altos funcionarios de la GPU.

EL AVANCE DE NUESTRAS TROPAS EN EL SECTOR DE CASTELLON

Teruel. — Las tropas han continuado las operaciones en el sector de Castellón y han cruzado el Mijares al Sur de Fanzara consolidando sus posiciones. La profundidad del avan-

ce nacionalista ha sido de cinco kilómetros por término medio. Los nacionalistas han tenido que sufrir la considerable resistencia roja habiendo sufrido éstos considerable número de bajas. En el sector de Bechi y Artana ha habido resistencia de las tropas rojas que tenían orden de sostenerse en sus posiciones a toda costa. A pesar de todo las tropas nacionalistas rompieron el sistema de defensas y prosiguieron su avance y dominan actualmente las ciudades de Bechi y Artana. Las bajas que han tenido los rojos han debido ser grandes ya que varias brigadas han sido diezmadas.

INGLATERRA NO QUIERE CONSTRUIR ACORAZADOS QUE EXCEDAN DE 40 MIL TONELADAS

Londres. — El primer lord del Almirantazgo inglés anunció que Inglaterra había notificado a todas las potencias con las cuales tiene hechos acuerdos navales que la Gran Bretaña no tiene la intención de construir acorazados que excedan de cuarenta mil toneladas. El gobierno inglés declaró, espera que las demás potencias no excederán dicho tonelaje. Los dos acorazados que se están construyendo tendrán un tonelaje aproximado a dicha cifra y montarán cañones de diez y seis pulgadas. Duff Cooper anunció que el acuerdo con los soviets en el que se fija el tonelaje máximo de los acorazados en cuarenta mil toneladas ha empezado, pero que las conversaciones no se habían terminado todavía. Espera que una respuesta favorable a la tesis inglesa será recibida dentro de algunos días y en fecha próxima se firmará el tratado.

OFICIOSAMENTE SE NIEGA QUE FRANCIA ENVIE MATERIAL DE GUERRA A CHINA

Paris. — En los círculos cercanos al Quai d'Orsay declaran que son infundados los rumores según los cuales Francia tenga la intención de enviar material de guerra a China ni de que quiera prestarle apoyo financiero.

Crónica de guerra

RADÍO ESPAÑA DE SAN SEBASTIAN

Observamos en la punta más alta de la Muela de Araya que está situada a la derecha de la carretera de Sagunto, que tiene una forma casi rectangular; es un punto dominante que corre hasta alcanzar por el Norte la rambla de las Aricuestas y por el Sur la rambla de las Camadas.

Miramos el Valle de Pajares y contemplamos todo el panorama; éste es el escenario en donde se desarrollan con más fiereza los contraataques de los rojos, cuya insubordinación creada en sus fuerzas tiene adecuada explicación.

Aquí su situación es terriblemente comprometida; desde lo alto de la Muela sólo le quedan por montañas 6 ó 4 montículos llenos de trincheras que nos separan de ellos y por eso es que ocurre el que aquí ofrezcan una resistencia más tensa.

Por la otra parte la amenaza es harto más significativa, porque les recuerda que por aquella parte los ataques que se dirijan van a desembocar en el mar.

Por eso atacan, por eso se defienden como pueden, en un ejemplo de empeño imposible.

Muy de mañana se ha observado el ruido en todo el paisaje; aquellos campos sembrados son en estos momentos nidos de trincheras y guardias de batallones.

De pronto ha sonado un cañonazo enemigo, la atención se ha redoblado; los disparos de la artillería de los rojos van extendiéndose simultáneamente al par que nuestras baterías entran en acción especulando en el terreno enemigo la localización de los cercanos cañones; siguen disparando los cañones rojos contra las posiciones nacionales; el cañoneo se va extendiendo a lo largo de la extensión del frente marxista aunque a la derecha parece que la artillería ataca todavía en forma más intensa; por allí nos creemos que va a desbordar el enemigo.

Así es; una vez más contraataca. Los soldados de España que han comprendido que el ataque que los rojos dirigen contra nuestras posiciones es de vida o muerte van arreglándose poco a poco; se disponen sus cartucheras y correajes y todo ese cañoneo enemigo no ha hecho pesar su alegría y es que son soldados los de España forjados en el clima de la guerra y de la victoria.

Para estos hombres curtidos en el fuego de mil batallas no hay nada que logre inmutarlos.

El sol quemaba la piel y parece oprimir el pecho.

Aquellos hombres tienen un desapego completo a la vida y a la muerte.

Ya está ahí el contraataque. La impresión que se tenía se ha cumplido; por la izquierda de la loma vemos aparecer una porción de tanques, son cerca de una docena; uno de ellos se adelanta sobre el suelo arenoso de la rambla cercana y después se queda inmóvil, sin poder avanzar ni retroceder, está acelerando con el objeto de volver su espalda, pero entonces ya nuestras baterías antitanques están preparadas y disparan el primer proyectil contra él, éste va a caer a unos diez metros del tanque. Al ver que los disparos serían mejor localizados el conductor se apresura a poner el artefacto en marcha para huir hacia la retaguardia, pero ha de fracasar en sus intentos; cuando se dispone a ponerse en marcha un segundo disparo le alcanza de lleno, queda envuelto en una nube de humo y al poco tiempo queda envuelto en llamas.

El servidor del tanque ruso, al cabo de unos instantes sale de él, va tambaleándose y cae sobre la tierra mientras los demás huyen despavoridos ante los disparos de nuestras ametralladoras que afinaban su puntería buscando objetivos seguros.

Huían, como digo, los demás, y con ellos un batallón de infantería que al ver claro que aquello era el camino de la muerte volvían sus espaldas en forma desordenada y muchos caían contra la tierra salpicándola de sangre, pues las heridas eran mortales.

Se vió como los batallones escapaban y no debían ir muy de acuerdo con los mandos, pues se vió como uno de sus jefes pedía que se dirigieran a las trincheras en orden y no huidos y sin cubrirse. Una baja certera acabó con él.

La lluvia de balas cubría el terreno. Quedaba el campo en silencio frente a nuestros hombres se extendían los campos con sus cosechas y éstas como si se les ofrecieran, más allá la tierra prometida.

HERMANOS ALOMAR

DE LOS HOSPITALES Y FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

BLENORRAGIA

RECIENTE y CRONICA, CURACION RADICAL y RAPIDA, de 3 a 6. —: APLICACIONES, MEDIANTE SU APARATO (25 años de éxito)

URINARIAS - IMPOTENCIA - SÍFILIS Y ENFERMEDADES DE LA PIEL

CONSULTORIO: Avenida Alejandro Rosselló, n.º 117. Tel. 2321

El avance victorioso continuó hasta que nuestras fuerzas se situaron en las inmediaciones de X y ahora se encuentran en al espera parecida a la de aquella que nos acordamos, de aquellas horas de Alcabacer, pero el avance ha continuado.

Y donde ha alcanzado su mayor profundidad ha sido en la parte Oeste. Sobre el terreno se han recogido unos doscientos cadáveres y además se han hecho unos ciento cincuenta prisioneros, los cuales llegaban esta noche a nuestra retaguardia.

Los jefes rojos, han venido a favorecernos, pues ha sido rebasado por Fanzara el río Mijares, venciendo nuestras tropas la línea natural de defensa, la cual está salvada.

Son numerosas las mujeres, niños y ancianos que se han encontrado escondidos en centenares de masías.

Varias mujeres que han llegado de Viver nos han explicado el espectáculo de dolor y de terror y la tragedia de que han sido objeto estas pobres gentes.

Los más terribles asesinatos han tenido lugar en las poblaciones recientemente liberadas; allí los marxistas se han mostrado con una ferocidad inusitada, mucho más grande que la desarrollada a lo largo de los primeros meses en los que las matanzas y salvajadas eran continuas. No hago ninguna exageración, pero el relato de estas pobres gentes vale más que todos los razonamientos; estos relatos dan cuenta de la desesperación de los rojos que al verse irremisiblemente derrotados, convencidos de su muerte inminente, que sólo por estas causas les ha de llegar aprovechar el tiempo y antes de entregarse a las tropas nacionales prefieren ahogarse entre estas oleadas de sangre.

De Valencia, nos llegan noticias que está próximo el estallido y mientras esto ocurre en los naranjales, los soldados de FRANCO continúan en su caminar imparable.

Ostmark por las actividades del Reich, el comisario respondió que había tenido que resolver con rapidez los casos que se habían presentado en Ostmark y que habían sido en favor del Reich.

Se había visto obligado a alistar en los servicios a funcionarios del Partido y a expertos técnicos de Alemania que sin embargo serán retirados en su tiempo oportuno y que además obedecerán siempre a las autoridades austriacas. El día primero de Agosto no habrá un solo ciudadano alemán que tenga más derechos en los sistemas ejecutivos regionales. En el aparato del Estado, solo hay un alemán que ocupa una posición autoritaria y éste es Buckerel.

Preguntado porque no se ponía en libertad a Schuschnigg, el Comisario respondió que esto era un asunto de incumbencia de la justicia, la que tiene que hacer su propio camino. Durante el régimen de Schuschnigg han sido ahorcados trece hombres sin justificación y por esto tiene derecho

a que se le someta a las pruebas judiciales aunque Buckerel no tenga autoridad para decidir en dicho asunto. Respondiendo a otras cuestiones declaró que los sin trabajo habían disminuido en Ostmark y todos los balnearios y lugares de recreo estaban muy concurridos, haciendo buenos negocios. La reconstrucción del país había seguido con paso firme y seguro. Volviendo al asunto de los judíos, el comisario austriaco declaró que la dificultad estriba en que los judíos habían dominado durante muchos años en Viena. Aunque hubo dicha dominación en los días pasados esto no quiere decir que hubo actos ilegales ni trastornos de orden público. Sin embargo ha ordenado que se estudien todos los casos de confiscación y de detención y que se investiguen todos los abusos que se puedan haber cometido. El número de los detenidos en la actualidad en Austria es de tres mil setecientos ochenta y aproximadamente la mitad son judíos.

NOTICARIO

(RADIO NACIONAL)

Valladolid. — Con asistencia del Ministro de Orden Público, Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso, una representación del Ministro del Interior, el Jefe nacional de Sanidad Dr. Palanca, el Jefe del Servicio nacional de Beneficencia, autoridades militares, civiles y del Movimiento de la provincia, se ha inaugurado el primer Sanatorio que las autoridades de Falange Española Tradicionalista y de las JONS han instalado para la asistencia de sus enfermos de primera línea.

Después de oír misa, se procedió a la bendición del magnífico edificio. Los asistentes recorrieron las espléndidas salas y modernísimas instalaciones, y después el Jefe nacional de Sanidad dirigió breves palabras de agradecimiento para los asistentes al acto, señalando la importancia que tiene la Institución que preside el Ministro de Orden público, señor Martínez Anido. Este habló a continuación felicitando a las Jerarquías de Falange por el éxito alcanzado, por la magnífica instalación sanitaria, y exhortó a todas las au-

toridades presentes que hagan todo lo posible por imitar el ejemplo.

Huelva. — Se ha celebrado la colocación de la primera piedra para el nuevo grupo de casas destinadas a obreros, empleados e inválidos que ha de levantarse en esta población. Al acto asistieron el General Queipo de Llano y todas las autoridades provinciales. El Obispo bendijo los terrenos. A continuación el General Queipo de Llano pronunció algunas palabras recordando algunos episodios pintorescos de la liberación de Huelva.

Londres. — Los cambios de opinión de estos últimos días entre Inglaterra, Francia e Italia, relacionados con la propuesta hecha por el General Franco para establecer un puerto neutral en España, han dado resultado satisfactorio ya que según los periódicos de hoy por la mañana se ha llegado a un acuerdo y se cree que el puerto de Almería sería elegido para tal propósito, bajo el control de unos observadores neutrales.

El Comisario del Reich en Austria explica a los periodistas lo que realmente pasa en Austria

Viena. — El Comisario del Reich en Austria, José Buerckel recibió a los periodistas extranjeros con el fin de darles una oportunidad para que se convencieran de que los rumores que han circulado estos días en la prensa extranjera sobre las condiciones en Austria, son falsos en absoluto.

Las invitaciones a dichos periodistas extranjeros ha tenido que ser hechas por el ministro de propaganda. Las dificultades y problemas que han surgido en Austria son debidos a los judíos que han tenido que ser cerrados, no por su condición de judíos, sino por sus fechorías criminales o dirigidas contra la seguridad del Estado.

De estos tres mil setecientos ochenta prisioneros sólo unos cincuenta han sido llevados a los campos de concentración de Dachau. Schuschnigg, añadió Buckerel, está en Viena. Está bien y se le trata decentemente. La mujer con la cual vivía, condesa Fugger-Czernin, no está con él en la actualidad. Buckerel señaló que como católico no podía tolerar relaciones de dicho género. No hay ninguna razón en la noticia de que Schuschnigg se había casado con dicha señora.

Preguntado el Comisario si había diferencias entre él y el jefe de la Gestapo, aquél declaró que era falso en absoluto dicho rumor. A otra pregunta sobre si los derechos de los austriacos se habían agravado en

Una de nuestras últimas crónicas terminaba diciendo que el panorama político amenazaba con una nueva tormenta de decretos-leyes. En efecto, la tormenta no se ha hecho esperar. La prensa de París y los comentaristas políticos del día se refieren casi exclusivamente a la publicación del cuarto grupo de decretos-leyes que hoy aparecen en el "Boletín Oficial". Hemos intentado contarlos, pero la serie era tan larga, era tan extensa la lista de nuevos decretos, que desistimos de nuestro propósito, y vamos sólo a dar cuenta del contenido de algunos de ellos.

Los hay muy curiosos. Tienen interés extraordinario los que tratan de la salud e higiene del niño francés, reglamentando cuidadosamente el desarrollo de su infancia. Se vé que los niños no son fruto muy abundante en estas latitudes y por esto se les quiere tratar como plantas de invernadero a los pocos que se resignan a aparecer en este bajo mundo.

Pero el problema de los niños no preocupa sólo al gobierno de Mr. Daladier. El senador Mr. Goddard hizo ayer en la cámara alta una brillante defensa de la adopción, intentando demostrar que los niños adoptivos pueden alcanzar todo el desarrollo mental y moral de los niños criados por sus propios padres.

Uno de los decretos que ha producido más comentarios es el relativo a la supresión de los presidios de las colonias. Los marxistas del Front Populaire consideran que los pobres penados sufren demasiado en la Guayana y han decidido instalarlos en Francia.

Otro decreto reduce en un 30 por 100 el número de condecoraciones que puede conceder en lo sucesivo la Legión de Honor, a fin de restringir un poco la prodigalidad que se viene observando en estos últimos años y evitar que todo el mundo pueda ostentar en la solapa el correspondiente botoncito de la Legión. Pero nosotros tenemos fundadas esperanzas para pensar que si el Front Populaire continúa terminaremos por ver asimismo con su correspondiente botón

Crónica de París

(RADIO NACIONAL)

a monsieur Stalin y a monsieur Indalecio Prieto.

Un decreto da normas para la incorporación al ejército francés de los indígenas de las colonias. Es de esperar que el ejército de Francia si sigue intensificando el reclutamiento de soldados coloniales se parecerá pronto a una inmensa brigada internacional de parecida contextura a las que luchan en España al lado de los rojos.

Otro decreto trata de arrancar más oro de las colonias. A ver si de este modo logran financiarse los planes de Mr. Marchandeaux...

El tiempo en París sigue siendo de primavera. Lástima que las avalanchas de decretos-leyes, provoquen inesperadas borrascas como la de ayer. ¿Cuándo llegará la próxima?



Tetinas S. Robert

Detallistas 4'50 docena
Al Público 0'50 una

Casa Codina
LA CASA DE LAS GOMAS
(Junto al Borne Palma)



Aparato de cine sonoro

Se vende. Puede verse funcionando. Informarán en esta Administración.

LIRICO y BALEAR - HOY a las 3'30 - Sensacional estreno METRO GOLDWYN MAYER

Presenta otro grandioso éxito de la temporada 1938, en Español

EL ULTIMO PAGANO

con **MALA y LOTUS**

LA PASION DE DOS AMANTES, EN UN PARAISO DE LOS MARES DEL SUR, ANTE EL CHOQUE FORMIDABLE CON LA CIVILIZACION DEL HOMBRE BLANCO

Presentación de cartas credenciales a Su Santidad por el Embajador de España

(TRANSMISION NACIONAL)

Roma. — Hoy con toda solemnidad el Embajador extraordinario y plenipotenciario del Generalísimo don José Yanguas Messia, presentó sus cartas credenciales ante Su Santidad. Con tal motivo pronunció el Sr. Yanguas un emocionante discurso ofreciendo al Santo Padre todo el fervor católico de la España Nacional y pidiéndole para ella y su Generalísimo la bendición apostólica.

—Tengo el gran honor Beatísimo Padre —dijo—, de poner en vuestras venerandas manos las cartas credenciales que me acreditan como Embajador extraordinario plenipotenciario del Generalísimo cerca de Vuestra Santidad. Por el Jefe de Estado que me envía, por la nación que en su nombre vengo a representar, por la gloria multisecular de su pasado, no puede traerme aquí un frío motivo protocolario; sino el mandato de miles de mártires y de héroes que han dado y están dispuestos a dar su vida por la fé católica, ligada íntimamente a la vida misma de España.

Vuestro amantísimo corazón de Padre de la cristiandad sabe ya de la lucha que sostienen sus hijos en aquella Nación, algunos de los cuales acogió en Roma y confortó con su santa palabra el 14 de septiembre de 1936. Sabe ya de la serie de devastaciones, estragos, profanaciones y ruinas que sufren en España los creyentes de la verdadera fé; y del desenfreno más libertino, jamás igualado, que repugna a toda dignidad humana, a que se entregan en su persecución los enemigos de la Religión, de la Historia y del Arte de nuestra Patria, católica por excelencia, la de Suárez, Vitoria, Ignacio de Loyola, Teresa de Jesús, de Francisco Javier. Pero puedo decir con legítimo orgullo que su furia no logró abatir en lo más mínimo, sino aumentar, el temple de nuestra raza, y que jamás en la historia de la humanidad se dió el caso de una muchedumbre tal de obispos, sacerdotes y seglares inmolados por la fé de Cristo, morir con tanto fervor confesando hasta el último momento su santo nombre y mostrando a sus verdugos la firmeza de su convicción.

La razón de ser de nuestra Patria en la Historia universal radica esencialmente en la fé católica. Ella fué el alma y vínculo de nuestra unidad nacional, acicate de nuestras más altas empresas, fuerza creadora de todas nuestras instituciones; la que salvó a Europa en Lepanto y llevó a todo el mundo la cristiana civilización. Y es la misma que hoy lucha una vez más por librarla de las garras del materialismo ateo, dando su sangre generosamente por Dios y por España, tantos de sus hijos.

Esta es, Beatísimo Padre, la significación espiritual de la Embajada de la que soy indigno portador, ante la Cátedra de San Pedro, como representante de aquella España que reincorpora a su destino la más pura Tradición; que va reparando los daños causados por el sectarismo anti-religioso de una República laica, devolviendo la conciencia cristiana a las

escuelas, suspendiendo el divorcio, restaurando la Compañía de Jesús, reconociendo oficialmente la personalidad de la Iglesia católica, consagrando sus festividades, introduciendo en el Fuero del Trabajo la concepción auténticamente católica de España.

Al enviarme como Embajador ple-

C R O N I C A

por Justo Manuel Sevillano

(DE RADIO NACIONAL)

En tanto nuestras columnas afirman sus posiciones sobre los principales caminos que van liberando en tierras de Levante y los rojos" remueven millones de kilómetros cúbicos de aquella tierra privilegiada para construir refugios y trincheras, dediquemos unas palabras a la prodigiosa orden circular del Ministro de Defensa del gabinete que domina en las dos últimas porciones de la España donde aun impera el terror y en la que dan todavía nuestros soldados un firme paso adelante. El doctor Negrin, con fecha 27 del actual ha dirigido a los jefes de unidades de los ejércitos de tierra, mar y aire, una circular para recordarles la obligación en que se hallan de respetar la conciencia de sus soldados, reconociendo el derecho de éstos a realizar prácticas religiosas. Al mismo tiempo previene a los soldados del derecho en que se hallan de proclamar su religión solicitando del mando de sus unidades todas las facilidades para cumplir los preceptos de su religión.

Hoy he tenido ocasión de hablar con un soldado que pudo escapar de las filas rojas y pasar a las nuestras, arrojando toda clase de peligros.

—“¿Conoce Vd. esa disposición ministerial?”, le he preguntado haciendo referencia a la orden dada por Negrin.

Ha sonreído melancólicamente y ha contestado:

—“No es nueva esa disposición. Ya hace unos meses, siendo Indalecio Prieto ministro de la Guerra, dió una orden aun más sorprendente que ésta que Vd. me ha referido. Entonces los que incluidos en la edad militar habían pertenecido a las órdenes religiosas o los que hubieran realizado órdenes menores, se hallaban en la obligación de pedir al mando que los destinaran a unidades no combatientes, pues el derramamiento de sangre repugnaba a su conciencia de soldado del altar. No sé si entonces cayó alguien en la celada. Imagínese lo que hubiera ocurrido si se presentase uno de estos desdichados que con el puño en alto hubiese dicho: “Mi comandante, soy seminarista. Tengo recibidas las órdenes menores y me iba a ordenar al producirse el alzamiento abandonándolo para luchar en las calles en defensa de la

libertad. La guerra me repugna y por ello pido me retiren del frente. El señor ministro de defensa me autoriza a ello.”

Terminadas las palabras del señor Yanguas Messia, Su Santidad le dió las gracias, correspondiendo con palabras de amistad para nuestro país, haciendo votos por la prosperidad de España y el próximo fin de la guerra.

—Entonces —le pregunto— ¿nadie ha creído en esta orden circular del ministro de la guerra rojo?

—“No hay que torturarse la imaginación para adivinar la suerte del infeliz que tan cándidamente hubiera procedido. Ahora se repite ampliada la estratagema y eso es todo”, dice mi interlocutor.

—“Nadie. Yo soy católico. En mi familia hay religiosos. No tenía más remedio que figurar en las filas rojas llamado por mi quinta. Como católico hubiera querido morir con mis deberes religiosos. Perteneczo a la primera brigada de la 11.ª división y si hubiera sido tan cándido como para expresar mis deseos de recibir los auxilios espirituales, me hubieran fusilado por fascista. Mi confesión de católico me hubiera llevado a la muerte. Y hay más”, me dice el que acaba de llegar para servir bajo la bandera del Caudillo: “No olvide Vd. que en la zona roja tienen la obsesión de la quinta columna y para descubrir a los que anhelamos el triunfo de las gloriosas armas de Franco, se hacen todas las pesquisas posibles”.

—“¿Caerá alguien en la celada?”

—“No lo creo. Pero es que nada nos dicen las iglesias incendiadas y los sacerdotes asesinados desde el 18 de Julio del 36. No, no creo que nadie sea tan cándido que vaya a decirle al Comisario político que es católico y que quiere ir a misa. Sería fusilado y su familia sería detenida y al día siguiente dirían los periódicos que habían sido descubiertos varios miembros de la quinta columna”.

He creído interesante recoger lo dicho por este soldado que acaba de llegar a nuestras líneas. Es un alerta que yo quiero trasladar a los que quizá puedan oírme. Que nadie calga en la redada que tiene el presidente y ministro de la guerra del gabinete rojo. No se olvide que la confesión de católico es una sentencia de muerte en la zona roja. Se acerca la hora en que todos podéis servir a la vieja fe de vuestros mayores bajo las banderas vicitiriosas. No olvidéis que en la noche última determinara la tiranía roja en Castellón de la Plana por gritar ¡Viva España! fueron asesinados muchos infelices cuyos cadáveres pude ver. Que nadie se deje sorprender. Que nadie diga Viva España hasta ver nuestras banderas. Que nadie confiese su Religión sino ante los sacerdotes que en misión sagrada van con nuestros soldados y celebran el santo sacrificio en las poblaciones liberadas. La disposición del día 27 no es más que un sarcasmo inicuo, una burla a la fé perseguida y una artera maniobra para descubrir a los que por ser católicos tienen puestos los anhelos de su corazón en el triunfo de nuestras armas. Alerta pues, alerta que ya está próxima la hora de la libertad en la que nuestro amor a España puede ser públicamente confesado.

JUSTO M. SEVILLANO

RIALTO

HOY A LAS 3'30

Pecador a medias

con Joe Mc Crea- Sally Blane

Calentura de oro

con

Slimm Summerville-Zasu Pitts

Lunes: **ALEGRIA ESTUDIANTIL** y **AL BORDE DE LA 5.ª AVENIDA** con Dorothy Tree.

MODERNO

Hoy a las 3'30

Ana Karenine

por Greta Garbo

(EN ESPAÑOL)

Pasto de tiburones

por Edward G. Robinson

Lunes: **LA LOCURA DEL DOLAR** por Constance Cummings. **TANGO EN BROADWEY** en español por Carlos Gardel.



TELAS GOMADAS
para Camas

PANTALONES GOMA
para niños

CASA CODINA

La casa de las gomas
(Junto al Borne Palma)

Colegio Cervantes

VIA ROMA, 74

Incorporado al Instituto

El cursillo de verano empezará para el Ingreso y Bachillerato el día 4 de Julio.

Por 10.000 ptas.

Vendo en Son Sardina, casita con una porción de terreno.

Informes: de 10 a 12 en la Avda. de A. Rosselló, 73, 2.º

Empaquetaduras

Amiantos, Fibras, Klingerita, Composición de Amianto, Planchas, Gomas, Másticos, Juntas, Correas, etc.

CASA CODINA

LA CASA DE LAS GOMAS

(Junto al Borne Palma)

Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. **CIRUGIA Y MEDICINA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS**

Calle de La Soledad, 35 (junto a Correos).

Domicilio: HOTEL VICTORIA

M. Moyá

Profesora en partos. Calle San Miguel, 9, 1.º Hospedaje para parteras. (Precios económicos).

DOCTOR LUIS FRONTERA

Enfermedades del aparato génito-rinario.
Puigdorffila 14, de 12 a 1.

(VIAS URINARIAS GINECOLOGIA)

“Flechas en el Haz,”

(Libro nationalsindicalista)

Jorge Andreu Alcover

Ha aparecido y está en venta en las principales librerías y kioscos y en la imprenta La Esperanza, calle Longeta.